

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 22 Enero 1934

## BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Plaza de Colón 8.ª Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

### Sesiones municipales

Borrascosa ha resultado la sesión municipal madrileña últimamente celebrada. Un edil ha proferido palabras soeces, malsonantes en boca de carretero. Un concejal piadoso retiró del salón a la señorita taquígrafa.

El acaloramiento lo ha motivado la falta de calefacción en unos grupos escolares, que ha motivado el cierre de los mismos.

Si los ediles de las demás provincias españolas, con preferencia la de Murcia, se tomasen ese calor no quedaría una escuela abierta, y no por el mal funcionamiento de los artefactos de la calefacción, no, eso no se estila por acá, donde ni cristales por aca, donde ni cristales se usan. Pero los niños murcianos no inspiran tanta compasión a los concejales, que les lleve a velar por la buena instalación e higiene de la escuela.

Leemos que nuestros municipales se ocupan de la subida del pan.

(Hace días nos ocupamos desde estas columnas de un asunto tan transcendental para todos y en particular para la clase jornalera que su muerte de hambre).

Muy en justicia es ocuparse de ello; los panaderos tendrán razón, no lo ponemos en duda, pero cuando el trigo estaba a precios «irrisorios» el pan se sostuvo a precio más alto del debido sin que nadie se preocupara de ello, apesar de haber un buen margen para las ganancias.

Es de desear que todo se lleve a buen camino, que la clase trabajadora encuentre trabajo, que se procure por habilitar las Escuelas lo mejor posible, y que el Maestro

asista a la clase y si no están los locales en condiciones, imitese a los madrileños y sea el cierre total, pues todos los niños deben ser iguales, y por lo tanto hay que tenerles las mismas consideraciones.

### El Tiempo

A los días cálidos que hemos venido disfrutando se ha sucedido una temperatura fría en extremo, impropia de estas tierras levantinas.

Hoy amanece un día erudísimo. Las sierras vecinas están cubiertas de nieve brindándonos una temperatura glacial, esto unido a las pocas calorías en infinidad de estómagos, por falta del alimento indispensable, harán de nuestra tierra una "Arcadía feliz".

En la provincia de Almería, descargó ayer una terrible granizada que ocasionó enormes daños en las tierras.

La provincia vecina corre pareja en desdichas con la nuestra.

PEQUEÑAS VULGARIZACIONES

### Napoleón y el periodismo

Por El Sabio de Guardia

Una de las cosas menos conocidas de la vida del famoso corso, es lo que hace referencia a sus aficiones literarias; y sin embargo, Napoleón pudo haber sido tan buen escritor como estratega.

Las primeras inclinaciones de Bonaparte, a este sentido se dirigieron. En los bancos del colegio escribió su primera producción: un cuento oriental titulado «La máscara» y siendo un mozalbete compuso una tragedia sobre

la vida del patriota corso Sampietro Ornano, que luchó contra los genoveses por la independencia de su isla. Se han perdido los manuscritos de su drama «El conde de Essex», escrito en 1793, y de una narración llamada «Novela corsa», pero todavía se conservan los de «Cena de Beaucaire» «Historia de Córcega», un resumen de las guerras de la antigüedad, muchas descripciones de batallas y sus apuntes de lecturas, tomados durante su destierro en Santa Elena.

También fué periodista, y no de los menos apasionados. A fines de 1799 se puso al frente del «Moniteur», no contentándose con inspirar los artículos y escribiéndolos de su puño y letra. Toda la campaña contra el ministro inglés Pitt, que tanto revuelo armó en su época, se debe a su pluma, como así mismo la mayor parte de los artículos contra Inglaterra publicados en el «Boletín de París».

No se crea que Napoleón se limitó a tocar temas políticos: hizo además críticas de arte y en la colección del «Moniteur» existen trabajos muy interesantes elogiando y analizando los cuadros del famoso pintor David. Pero el improvisado Aristarco no podía ver, en cambio, a los escritores que trataban de temas militares sin conocerlos a fondo; por eso profesaba verdadero odio a Virgilio, pues decía que toda la parte guerrera de la «Eneida» es falsa desde el principio al fin y corrigió el «Mahoma» de Voltaire, para que en las ediciones futuras apareciera perfecta su estrategia.

Reproducción reservada Del S. E. P.

### El Murcia gana al Sevilla por 2 a 1

Murcia.—A los 21 minutos Sorrichero desde el centro del campo lanzó un balonazo imparable.

A los 29 minutos Campanal consiguió el empate.

A los 35 minutos de la segunda parte, un corner contra el Sevilla, que saca Sorrichero y remata Ferrer da la victoria al Murcia por 2 a 1. Melcón actuó bien. Fué una tarde de buen fútbol.

DE MI COLECCIÓN

## Postal Pedagógica

### Complejidad Profesional.

En una de las intermisiones de nuestra cotidiana obligación y en el relativo ocio que esta permite, nos recreábamos catalogando compendiosamente el sobrenombre que acompaña complementando el dictado general de maestros de Primera enseñanza.

Los hay privados y nacionales, y entre estos el Estado se complace en llamarlos «con plenos derechos» y de «derechos limitados» aunque la limitación no atañe a los deberes, comunes para ambos grupos.

De entre los nacionales unos se llaman interinos, otros del grado profesional, muchos se distinguen por cursillistas, no faltan elementales, los hay también superiores, se conocen los de párvulos, además las maternales, se agrupan los de sección, existen los unitarios, abundan los directores de graduada de tres, o cuatro, seis y más grados. Hay maestros municipales y de escuelas preparatorias; aunque en escaso número, se nombran los de Educación física y como remate de tan variado florón para la cultura, se va organizando el cuerpo de maestros inspectores.

Omitimos la probable clasificación de los mismos en el orden político porque los grupos mencionados se dividen y subdividen de tan inconcebible forma, que hasta grotesco resulta, por servirse de siglas harto significativas.

Todos abrigan, en verdad, aspiraciones más o menos realizables. Todos se quieren discurrir, recíproca e irreductiblemente, por la mayor justicia de sus pretensiones. Todos, desde su bando o grupo respectivo, se miran recelosamente, despectivamente, sin considerar el error de sus solicitudes, ni el mal irremediable que va forjando esa desconfianza. Todos se afanan por desahucarse como acógrafos indefectibles para escalar posiciones ventajosas, aunque la vejación al camarada sea el único recurso inherente a sus malsanos egoísmos. Todos y cada uno de aquellos sectores profesionales, procuran anteponer las segregaciones no más urgentes, sino las más lucrativas, sin meditar que suelen ser las más digresivas y las que menos encambran. Por último, todos y cada uno de los grupos peculiares a los antiguos y a los modernos aleccionadores, pugnan por el fracaso del que manobra frente, sin pensar con la circunspección debida, que esa derrota irá corroyendo la reputación que es preciso conservar sin micala, para merecer la estimación pública que tanto conforta y alienta en el hacer escolar.

Tanta complejidad de aspiraciones es causa inequívoca del *mare magnum* que detestamos, y de cuya turbación son culpables frecuentemente arrulla tores o envanecidos representantes.

ELADIO GITRAMA

## Martínez Barrio pronunció ayer un gran discurso político

A las 11 de la mañana de ayer, pronunció en el teatro Victoria de Madrid su anunciado discurso el ministro de la Guerra Sr. Martínez Barrio, ante una concurrencia imponente.

Empezó diciendo que el discurso que iba a pronunciar era fruto de una honda meditación. Que reconocía los riesgos de hablar cuando se asumen las responsabilidades del poder, pero que estimaba más peligroso el aislamiento de la opinión, grave riesgo que corren los gobernantes y que les lleva a recoger su propio monólogo interior, sin pensar que pueda no rimar con los anhelos del país. Para pulsar la opinión, temerosos de aislarnos de ella—dice—para convencernos de que la posición política que el partido Radical, y yo dentro del mismo, ocupamos en la vida pública española, se acomoda a las nece-

sidades del país vengo ante vosotros y ante España en el día de hoy.

Dice que si miramos a las cimas de la alta dirección, los españoles no encontramos más que motivos de orgullo y de satisfacción, al pensar que el poder moderador clave de la Constitución, sigue siendo la confianza, la esperanza, la tranquilidad de todos los españoles.

Con respecto al poder ejecutivo dice que, por imperio de las circunstancias un gobierno minoritario rige hoy los destinos del país. Un gobierno minoritario es siempre un gobierno débil. Un gobierno minoritario encuentra a cada paso dificultades; ha de superarse día por día, de modo que no defraude el ansia de aquellos que forman naturalmente su fuerza parlamentaria y no irrite ni lleve la desconfianza a aquellos que otros que limpiamente vienen a entregar